

LES POURSUITES

contre les Chaminois

L'ORDONNANCE DU JUGE D'INSTRUCTION. — LE SECRÉTAIRE DE LA SECTION VALAISIENNE BENEFICIAIRE D'UN NOUVEAU LIEU.

Paris, 31 décembre. — M. le juge d'instruction Drouot vient de rendre son ordonnance dans les poursuites intentées contre certains Chaminois à la suite de la grève des cheminots de fer.

Bénéficiaire d'un nouveau lieu, MM. Bidegaray, Bando, Desours, Quévren, Maréchal, Mermet, Lussaud, Dubois, Toffin, Veyer, Mermet, Raymond, secrétaire de la section de Valenciennes et d'ailleurs.

Sont renvoyés devant la Chambre des mises en accusation, pour complicité du crime d'enlèvement à la circulation des trains en vertu des articles 59 et 61 du Code pénal et l'article 16 de la loi du 15 juillet 1848, sur le police des chemins de fer, les citoyens MM. Flotot, Gannat, Berthelot, Le Guenec, Chabry, Lemoine et Benoit.

Sont renvoyés également devant la chambre des mises en accusation pour la même infraction et, en outre, pour l'infraction à un crime par des discours publics, MM. Benoit, Escobé, Le Guenec, Berthelot, Chabry et Lemoine.

M. Le Guenec est encore poursuivi pour promotion de militaires à la promotion.

Sont enfin poursuivis pour le crime d'enlèvement à la circulation des trains, par des articles, MM. Lussaud, Bando, Quévren, Maréchal, Mermet, Lussaud, Dubois, Toffin, Veyer, Mermet, Raymond, secrétaire de la section de Valenciennes et d'ailleurs.

DANS LA REGION

Les scandales financiers

Le bilan de la Banque industrielle et minière.

Paris, 31 décembre. — Nous avons annoncé hier le bilan de la Banque industrielle et minière. Ce bilan, qui a été publié hier, est le résultat de l'activité de la Banque pendant l'année 1931. Le bilan est en déficitaire, ce qui est dû à la dépréciation des valeurs et à la perte de la Banque pendant l'année.

Les réceptions de l'Elisée

Paris, 31 décembre. — Le président de la République a reçu hier, à l'Élysée, les membres du conseil d'administration de la Banque industrielle et minière. Le président a écouté les explications des membres du conseil et a répondu à leurs questions.

Les affaires de Portual

UNE NOTE OFFICIELLE. — LA SITUATION EST EXCELLENTE — IL N'Y A PAS DE TROUBLES.

Paris, 31 décembre. — Le chargé d'affaires de Portual à Paris nous communique la note suivante de M. Bernardino Machado, ministre des affaires étrangères :

Nous pouvons affirmer de la façon la plus catégorique que la situation est excellente dans tout le pays et qu'aucun indice de trouble n'y est signalé. La plupart des grèves ont leur solution dans la moindre violence et uniquement par l'arbitrage du gouvernement.

Un mineur tué à la fosse n° 1

Un accident mortel est arrivé ce matin, à la fosse n° 1, des mines de Bruay. Un mineur, Oscar Malfrancq, a été tué par un coup de mine. Le corps a été retrouvé dans la fosse à 10 heures.

Le successeur de saint Pierre

Le successeur de saint Pierre, le pape Léon XII, est mort ce matin à 10 heures, à l'âge de 72 ans. Le pape a souffert d'une attaque cérébrale et a été trouvé mort dans son appartement.

A LILLE

Les camionneurs cherchant leurs étrennes

Quatre, ils occupent Place de Béthune, trois sont sous les verrous. — Rue du Faubourg-de-Roubais, ils dévalent un immeuble sans éveiller les habitants.

Place de Béthune

En attendant que les camionneurs aient pu trouver leurs étrennes, ils ont occupé la place de Béthune. Quatre camionneurs ont été arrêtés et trois ont été mis sous les verrous.

Un charretier est écrasé par son véhicule

Un charretier a été écrasé par son véhicule à A Denain. Le charretier a été tué sur le coup.

Trois jeunes gens asphyxiés

Trois jeunes gens ont été asphyxiés à A Denain. Ils ont été trouvés morts dans une fosse.

Grave affaire de meurtres

Une grave affaire de meurtres a été découverte à A Denain. Les enquêteurs ont saisi de nombreuses preuves.

Un mineur tué à la fosse n° 1

Un mineur a été tué à la fosse n° 1, des mines de Bruay. Le corps a été retrouvé dans la fosse.

Maçon effrayée sous la neige

Une maçon a été effrayée sous la neige à A Denain. Elle a été trouvée dans un état de choc.

LA GRACE DE DURAND

SA PEINE EST COMMUE EN 7 ANS DE RECLUSION. — LA DEMANDE DE REVISION DU PROCES SERA ACCUEILLIE AVEC BIENVEILLANCE, DIT LE MINISTRE DE LA JUSTICE.

Paris, 31 décembre. — Le président de la République a reçu ce matin M. Lofy, avocat au Havre, défenseur de Durand, et M. Gosselin, maire du Havre, qui lui a remis une adresse du Conseil municipal de cette ville, demandant la grâce du condamné.

LES MANIFESTATIONS DES SYNDICATS PARISIENS

Les manifestations des syndicats parisiens ont eu lieu ce matin. Les participants ont défilé dans les rues de Paris.

LES MESURES D'ORDRE

Les mesures d'ordre ont été prises à Paris. Les forces de police ont été renforcées.

LA MANIFESTATION DECOMMANDEE

La manifestation decommandee a été interdite à Paris. Les organisateurs ont été arrêtés.

Les Conférences du Groupe d'Education R. P. Licaine

Les conférences du groupe d'éducation R. P. Licaine ont eu lieu ce soir. Les participants ont écouté avec intérêt.

La Révolution au Mexique

La révolution au Mexique continue. Les forces révolutionnaires ont remporté de nouvelles victoires.

DERNIERE HEURE

(Par Services Télégraphiques et Téléphoniques Spéciaux)

La grâce de Durand

SA PEINE EST COMMUE EN 7 ANS DE RECLUSION. — LA DEMANDE DE REVISION DU PROCES SERA ACCUEILLIE AVEC BIENVEILLANCE, DIT LE MINISTRE DE LA JUSTICE.

Le Palmarès de l'aviation

LES VAINQUEURS

Paris, 31 décembre. — Voici les gagnants des différents prix qui devaient être courus avant le 31 janvier 1932 :

GRAND-PRIX DE L'AUTOMOBILE-CLUB DE FRANCE

Pans-Bruxelles-Paris, 100.000 francs : Henry Wynne.

COUPE DE DISTANCE MICHELIN

50.000 francs et un objet d'art

Maurice Tabuteau, 584 kil. 035 en 7 h. 43 m. 31 sec. 3/5.

PRIX LAFITTE-WEILER

25.000 francs

Lieutenant Cammermann,

COUPE FEMINA

Un objet d'art

Mlle Hélène Dutrieu, 175 kil. en 2 h. 23.

COUPE DE PERDUSSIN

25.000 francs

Laurens, 100 kil. en 1 h. 10 min.

PRIX DU BARON FOREST

100.000 francs

Soerwith, pour son voyage de Lille-Sarcelles-Beaumont.

COUPE ANGLAIS DE DISTANCE

25.000 francs.

Coody, 315 kil. 815 en 4 h. 50.

La chute mortelle d'Hoxey

Los Angeles, 31 décembre. — L'aviateur Hoxey, recordman de l'altitude d'ouest, est tombé sur le coup en tombant de plusieurs centaines de pieds.

La tempête dans la Méditerranée

Marseille, 31 décembre. — La tempête persiste en Méditerranée. Les rapports des postes par les commandants des navires appartenant au port d'établissement que depuis plusieurs jours la méditerranée et l'Océan Atlantique sont dévastés par une série de tempêtes qui ont amené la perte, corps et biens, dans le golfe de Gascogne, de trois bâtiments d'origine étrangère.

Nouvelle plainte contre le capitaine Marix

Paris, 31 décembre. — M. Berthelot, commissaire aux délégations judiciaires, a été chargé par le procureur général de poursuivre le capitaine Marix pour des faits de corruption.

Troubles sanglants en Italie

Rome, 31 décembre. — De nouveaux troubles sanglants ont éclaté en Italie. Les forces armées ont été envoyées pour rétablir l'ordre.

L'agitation de l'arsenal de Lorient

Lorient, 31 décembre. — 500 ouvriers environ sur six mille actuellement employés à l'arsenal, ont répondu ce soir à la convocation de la Bourse du Travail.

Le Palmarès de l'aviation

LES VAINQUEURS

Paris, 31 décembre. — Voici les gagnants des différents prix qui devaient être courus avant le 31 janvier 1932 :

GRAND-PRIX DE L'AUTOMOBILE-CLUB DE FRANCE

Pans-Bruxelles-Paris, 100.000 francs : Henry Wynne.

COUPE DE DISTANCE MICHELIN

50.000 francs et un objet d'art

Maurice Tabuteau, 584 kil. 035 en 7 h. 43 m. 31 sec. 3/5.

PRIX LAFITTE-WEILER

25.000 francs

Lieutenant Cammermann,

COUPE FEMINA

Un objet d'art

Mlle Hélène Dutrieu, 175 kil. en 2 h. 23.

COUPE DE PERDUSSIN

25.000 francs

Laurens, 100 kil. en 1 h. 10 min.

PRIX DU BARON FOREST

100.000 francs

Soerwith, pour son voyage de Lille-Sarcelles-Beaumont.

COUPE ANGLAIS DE DISTANCE

25.000 francs.

Coody, 315 kil. 815 en 4 h. 50.

La chute mortelle d'Hoxey

Los Angeles, 31 décembre. — L'aviateur Hoxey, recordman de l'altitude d'ouest, est tombé sur le coup en tombant de plusieurs centaines de pieds.

La tempête dans la Méditerranée

Marseille, 31 décembre. — La tempête persiste en Méditerranée. Les rapports des postes par les commandants des navires appartenant au port d'établissement que depuis plusieurs jours la méditerranée et l'Océan Atlantique sont dévastés par une série de tempêtes qui ont amené la perte, corps et biens, dans le golfe de Gascogne, de trois bâtiments d'origine étrangère.

Nouvelle plainte contre le capitaine Marix

Paris, 31 décembre. — M. Berthelot, commissaire aux délégations judiciaires, a été chargé par le procureur général de poursuivre le capitaine Marix pour des faits de corruption.

Troubles sanglants en Italie

Rome, 31 décembre. — De nouveaux troubles sanglants ont éclaté en Italie. Les forces armées ont été envoyées pour rétablir l'ordre.

L'agitation de l'arsenal de Lorient

Lorient, 31 décembre. — 500 ouvriers environ sur six mille actuellement employés à l'arsenal, ont répondu ce soir à la convocation de la Bourse du Travail.

La mort de John Moisant

Los Angeles, 31 décembre. — L'aviateur Hoxey, recordman de l'altitude d'ouest, est tombé sur le coup en tombant de plusieurs centaines de pieds.

La chute mortelle d'Hoxey

Los Angeles, 31 décembre. — L'aviateur Hoxey, recordman de l'altitude d'ouest, est tombé sur le coup en tombant de plusieurs centaines de pieds.

La tempête dans la Méditerranée

Marseille, 31 décembre. — La tempête persiste en Méditerranée. Les rapports des postes par les commandants des navires appartenant au port d'établissement que depuis plusieurs jours la méditerranée et l'Océan Atlantique sont dévastés par une série de tempêtes qui ont amené la perte, corps et biens, dans le golfe de Gascogne, de trois bâtiments d'origine étrangère.

Nouvelle plainte contre le capitaine Marix

Paris, 31 décembre. — M. Berthelot, commissaire aux délégations judiciaires, a été chargé par le procureur général de poursuivre le capitaine Marix pour des faits de corruption.

Troubles sanglants en Italie

Rome, 31 décembre. — De nouveaux troubles sanglants ont éclaté en Italie. Les forces armées ont été envoyées pour rétablir l'ordre.

L'agitation de l'arsenal de Lorient

Lorient, 31 décembre. — 500 ouvriers environ sur six mille actuellement employés à l'arsenal, ont répondu ce soir à la convocation de la Bourse du Travail.

FEUILLETON DU 1er JANVIER. — N. 372

SALVATOR

par Alexandre Dumas

Le moine secoua la tête.

— Qui puis, dit-il.

— Mon devoir, la robe que je porte; le sceau de fer de la confession est posé sur mon front.

Mais, dit-il, il faut voir le saint-père, il faut voir le souverain pontife, il faut voir Sa Sainteté Léon XII. Saint Pierre, dont il est le successeur, a reçu du Christ lui-même le droit de lier et de délier.

Eh! s'écria le jeune moine, le front éclairé d'une joie subite, vous justifiez ce que je viens chercher à Rome; vous justifiez ce que j'ai fait, ce que j'ai fait, ce que j'ai fait.

— Dix minutes après, le moine et l'ambassadeur débarrassés par la via d'Ardeatina, traversèrent le pont Saint-André, et roulaient vers la place Saint-Pierre.

NCH

Le successeur de saint Pierre

Léon XII — Annibal della Genga, né près de Spolète, le 17 août 1791, élu pape le 28 septembre 1829, occupant le trône pontifical pendant près de cinq ans.

C'était donc, au jour où nous sommes arrivés, un vieillard de soixante-huit ans, grand, mince, l'air triste et sérieux à la fois; se tenant d'habitude dans un fauteuil, avec son chat son compagnon le plus habituel, d'un peu de polenta; se sachant très malade, se voyant dépérir avec une résignation presque joyeuse; ayant déjà reçu le sacrement viatique deux fois, c'est-à-dire ayant déjà été vingt-deux fois en danger de mort, et tout disposé à mourir, comme Benoit XIII, son prédécesseur.

Annibal della Genga avait été nommé sur la démission de son prédécesseur le cardinal Severoli, qui avait été écarté du pontificat par l'exclusion de l'Autriche, l'Indipinca comme son successeur.

Au moment où trente-cinq votes le firent pape et où les cardinaux qui avaient le droit de voter lui présentèrent leurs félicitations, il leva sa robe de pourpre, et, montrant aux électeurs du concile ses jambes enflees :

— Comment, s'écria-t-il, pouvez-vous croire que je consente à me charger de ce qui est trop pesant pour moi; que devienne l'Eglise au milieu de tous ses embarras, lorsque sa direction sera remise aux soins d'un pape infirme et moribond.

Le pape mourut le lendemain, à l'âge de 72 ans, et fut remplacé par Léon XII.

On n'est pas un nouveau pape qu'à la condition qu'il mourra le plus tôt possible, et pas plus de deux cent cinquante-quatre successeurs de saint Pierre n'ont succédé au saint-père.

En s'imposant le nom de Léon XII, Annibal della Genga semblait avoir pris le double engagement de mourir vite.

Le pape Léon XII, élu en 1829, avait à peine vingt-sept ans.

Il était un homme débonnaire, avec quelques entées, sembla un instant avoir reçu les mains de saint Paul l'épée de l'Église.

Il fut une terrible victime du brigandage, envoyant tous les prisonniers d'un village pour les transporter dans son pays natal, à Spolète. Ces paysans étaient accusés d'avoir des relations avec les bandits et un peu d'être bandits eux-mêmes. A partir de ce moment, on n'entendit pas plus parler que d'eussent été transportés à Botany Bay.

D'un autre côté, il était montré fort sévère sur les règlements religieux, en défendant les spectacles et les autres amusements pendant l'année du jubilé.

Il avait fait un désert de Rome.

Or, les Romains de la ville n'ont qu'une ressource; le loyer de leurs maisons.